

Territorios y personas

DAVID MIRÓ

PÚBLICO, 18 Abr 2008

Los contrarios a las balanzas fiscales argumentan que pagan las personas y no los territorios. Parece un buen argumento si no fuera porque las personas, pardiez, viven en territorios que condicionan y mucho su nivel de vida.

Así, por ejemplo, sobre el papel Catalunya es una comunidad rica. Pero eso no convierte automáticamente a todos los catalanes en ricos. De hecho las cifras oficiales indican que un 19% de catalanes son pobres, una cifra similar a la española, que es del 19,9%.

En Catalunya se considera pobre a una persona con unos ingresos netos anuales inferiores a 8.276 euros, mientras que en el conjunto de España esa cifra baja hasta los 6.860. Eso es así porque el coste de la vida es más alto, es decir, necesitas más dinero para comprar las mismas cosas.

Por eso resulta que los pobres catalanes lo son más por vivir en una comunidad rica. Podría dar muchos ejemplos para ilustrar esta discriminación pero sólo daré dos.

Los 210 euros de la Renta Básica de Emancipación representan la mitad de un alquiler en Badajoz y la cuarta parte en Barcelona. Y pasa igual con todas las ayudas estatales, pensiones, becas, etc.

En segundo lugar, un dato reciente sobre los servicios públicos. Según el INE, Catalunya es la comunidad con menos profesionales sanitarios por cama a pesar de que es donde más se opera.

¿Dónde está esa igualdad y solidaridad que muchos dicen defender?